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Итак, все волнения позади. Успеш-
но прошла предзащита на кафедре 

«Экономика природопользования и сервис 
экосистем» СПбГУСЭ, а диссертационный 
совет Петрозаводского государственного 
университета 21 сентября 2011 г. высоко 
оценил диссертацию Ярослава Васильеви-
ча Зачиняева. Доктор химических наук, он 
стал теперь еще и доктором наук биоло-
гических.

«Химия фторангидридов перфторирован-
ных карбоновых кислот». Такова  была тема 
первой докторской диссертации. Вторая на-
зывается проще – «Экологические проблемы 
современного животноводства (на примере 
коневодства)». По химии он опубликовал 
112 научных трудов, по биологии – 130. О 
проблемах коневодства Зачиняев говорил 
на научно-практических конференциях не 
только в российских городах, но также в 
Австралии и Литве, Словении и Финляндии, 
Узбекистане и на Украине. В 2003 г. он по-
лучил диплом Губернатора Ленинградской 
области и именную научную стипендию 
за победу в конкурсе ведущих ученых, а в 
2010-ом – патент России на изобретение…

Радостным возвратился Зачиняев в Ярос-
лавию. Так он называет местечко в 63-х 
километрах за поселком Рощино - садовый 
участок, который приобрел 21 год назад. 
Оставив квартиру в Петербурге родителям,   
перебрался сюда:  поставил времянку (одно-
этажный крохотный домик с одним окном), 
выкопал колодец. Долго корчевал площадку, 
потом привез и посадил маленькие саженцы 
ели, сосны, березы, черемухи, черноплодки, 
жасмина, невежинской рябины, белые цветы 
которой пахнут миндалем. Ему нравилось, 
что рядом речка Рощинка, голубые озера и 
кругом  лес, полный грибов и ягод.

Но как все изменилось! Вместо худосоч-
ных кустиков шумит могучая зеленая по-
росль. Особо выделяется пушистая, строй-
ная сосна. Как она напоминает минувшее, 
этот немой свидетель его успехов.

Через четыре года, в 1994-ом, в Яросла-
вии появилась Аня. Впервые Ярослав уви-
дел девушку в Техноложке, где она училась 
в аспирантуре. Увидел и понял, что пропал. 

Жена приехала к нему уже кандидатом наук. 
Молодожёны сказали друг другу: «Никаких 
остановок в науке». Нет стола для работы? 
Не беда. Чем плоха чертежная доска? Её 
установили на деревянные топчаны, разде-
лили пополам, и каждый получил свой ку-
сочек поверхности  для записей и расчетов. 

Забегая вперед, скажу, что  на этой старой 
чертежной доске, во времянке был написа-
ны … три докторские диссертации! Правда, 
в Питер тоже приходилось выезжать – ста-
вить эксперименты, но обобщали результа-
ты, готовили статьи здесь, во времянке.

Ярослав очень любил кинофильмы 
«Князь Игорь», «Весна на Заречной 

улице», «Сладкая женщина», «Степень ри-
ска» с Иннокентием Смоктуновским в глав-
ной роли потому, что в титрах видел фами-

лию своего отца. Заслуженный художник 
России Василий Никитович Зачиняев уча-
ствовал в создании многих картин. И сын 
под влиянием столь убедительного примера 
пошел в художественную школу на Фонтан-
ке. Но потом пришло увлечение органиче-
ской  химией. Университет, аспирантура. 
Готовя кандидатскую, попутно с отличием 
окончил Инжэкон по специальности «Ор-
ганизация управления научными исследо-
ваниями». Это пригодилось на практике: 
в СПбГУСЭ был заведующим кафедрой 
химии, в Крестьянском госуниверситете 
имени Кирилла и Мефодия создал биотех-
нологический факультет и стал его первым 
деканом, в Петровской академии наук и ис-
кусств (как и отец когда-то, избран ее дей-
ствительным членом) он – председатель От-
деления химии.

Докторскую по химии Зачиняев завер-
шил через четыре года после приезда Ани. 
А жена Анна Владимировна  стала доктором 
биологических наук в 2006 году – лучшего 
подарка к своему сорокалетию ей трудно 
было бы придумать.

Ярослав Васильевич между тем оказал-
ся во власти другой научной страсти. 

Он записался в конноспортивную школу и 
влюбился в коня. Вулкан и, правда, был хо-
рош! Но спортсмен озабочен: как окружаю-
щий мир влияет на лошадей, и как лошадь 
влияет на окружающий мир? И в редакцию 
журнала «Коневодство и конный спорт» 
ушла статья «О кормлении лошадей». Потом 
издание опубликует 24 статьи Зачиняева.

Автор в шутку говорит, что в новом увле-
чении виноваты гены: дед по матери Федор 
Григорьевич Рябиничев был директором 
конного завода, занимался созданием буден-
новской породы лошадей. Полковник рус-
ской армии, в Первой мировой войне стал 
полным георгиевским кавалером (четыре 
Георгия!) и увековечен золотыми буквами 
на стене Георгиевского зала Кремля; ка-
питаном советской армии в конце Великой 
Отечественной погиб в Братиславе 2 апреля 
1945 года.

– Раньше по численности конского пого-
ловья наша страна занимала первое место 

в мире, теперь мы на седьмом. Реализация 
предложений, выдвинутых Ярославом Ва-
сильевичем в его диссертации, позволит 
изменить ситуацию, – считает заведующий 
кафедрой скотоводства и коневодства Мо-

сковской государственной ветеринарной 
академии имени К.И.Скрябина, профессор 
С. А. Козлов (тоже академик ПАНИ), – Мас-
штабный труд Зачиняева отличается ши-
роким, комплексным подходом к решению 
важных народнохозяйственных проблем.

… На работе в нашем университете су-
пругам не всегда удается увидеться: Зачиня-
ев – профессор ИСАБиКТ, Зачиняева – про-
фессор ИТиРБ. Но есть у них место встречи, 
которое изменить нельзя – Ярославия.

Они стали копить на автомашину, но вме-
сто неё купили в Рощине квартиру. Однако 
по-прежнему тянет в садоводство, где были 
написаны докторские. Где маленькие дере-
вья стали большими.

Валентин ВОРОШИЛОВ

На по следних курсах  студенты начинают тре -
вожиться:  где  по сле  получения диплома найти 
хорошую работу?  В институте  торговли и  ре сто -
ранного  бизне са  старшекурсников успокоили эф -
фективным спо собом.  Ребят  собрали в  актовом 
зале  на  Кавалергардской,  7 ,  и  перед  ними высту -
пили приехавшие из  Мо сквы руководители ком -
пании «О’КЕЙ».

–  Мы приглашаем желающих на  годичную ста -
жировку в  должно сти заме стителя  руководителя 
отдела  в  любом из  32  петербургских гипермар -
кетов  и  супермаркетов  компании с  начальной 
зарплатой 23 .500  руб.  А по  итогам стажировки 

начнется  карьерный ро ст,  да  и  оклад будет  уже 35 
тысяч рублей плюс бонусы каждые три ме сяца .

Руководитель  Северо-Западного  управления ком -
пании подробно раскрыл преимуще ства  работы в 
крупнейших розничных сетях  Ро ссии («О’КЕЙ» – 
это  17  тысяч сотрудников)  и  разъяснил порядок за -
числения в  стажеры:  задание  придет  на  электрон -
ный адре с  студента ,  сначала  надо написать  эссе ,  в 
ноябре  текущего года  выполнить  те стовые упраж -
нения,  в  декабре  ожидать  подведения итогов .

Анкеты кандидатов  заполнили 45  студентов  из 
70 ,  присутствующих на  встрече .   В  12  анкетах  была 
заполнена  и  графа:  «стаж работы в  торговле» .  У од -
них он со ставил менее  года ,  у  других чуть  больше 
трёх  лет.

Для  выпускников ИТиРБ приглашение в  компа -
нию «О’КЕЙ» –  прекрасная  возможно сть  в  полной 
мере  реализовать  полученные за  годы учебы знания, 
хороший старт   профе ссиональной деятельно сти.

З А М А Н Ч И В О Е  П Р Е Д Л О Ж Е Н И Е

Санкт-Петербургский государ-
ственный университет сервиса и 
экономики объявляет выборы на за-
мещение вакантной должности

заведующего кафедрой:
–«Государственного и международного права»;
– «Теории и истории права и государства»;
профессора кафедры:
– «Теории и истории права и государства»;
– «Менеджмент и коммерция» (2 ставки);
доцента кафедры:
– «Деловой иностранный язык»;
– «Предпринимательство и управление жилищно-

коммунальным хозяйством»;
– «История и политология»;
– «Технология обслуживания транспортных 

средств»;
– «Русского языка и культуры речи»;

– «Менеджмент и коммерция» 
(4 ставки);
– «Социология»;
старшего преподавателя кафедры :

– «Деловой иностранный язык»;
– « Химия»;
– «Менеджмент и коммерция»;
ассистента кафедры:
– «Менеджмент и коммерция».

Срок подачи заявления в Ученый совет университета 
- один месяц со дня опубликования объявления.

Справки по тел.:610-57-37. Документы направлять 
по адресу: ул. Кавалергардская, д.7.

А. Т. КИРИЛЛОВ,
ученый секретарь Ученого совета СПбГУСЭ

ВЫБОРЫ

К О Г Д А  Д Е Р Е В Ь Я  Б Ы Л И  М А Л Е Н Ь К И М И

17 сентября 2011 г. в СПбГУСЭ состоялась встреча с пред-
ставителями японского университета г. Мэйдзи (Япония). Во 
встрече приняли участие  со стороны университета Мэйдзи  
вице-президент по международному сотрудничеству  Этсуко 
Катсу и доцент  Микелин Франк, от СПбГУСЭ – проректор по 
международному сотрудничеству Е.В.Викторова, зав. кафе-
дрой «Бухгалтерский учет и аудит» проф. Г.И.Пашигорева, ст. 
преподаватель кафедры «Предпринимательство и управление 
в жилищно-коммунальном хозяйстве» ИРЭиУ А.А.Графов и 
начальник отдела международных связей В.В.Королева.

ГОСТИ ИЗ ЯПОНИИ
Международное сотрудничество

23 сентября СПбГУСЭ посетила делегация Хэнаньского 
государственного университета экономики и права (КНР) во 
главе с ректором Ли Сяоцзденом. Цель визита китайских го-
стей – знакомство с нашим университетом, обсуждение воз-
можности сотрудничества вузов в области образования.

Китайскую делегацию принимали ректор СПбГУСЭ 
А.Д.Викторов, проректор по международному сотрудниче-
ству СПбГУСЭ Е.В. Викторова, представители администра-
ции университета. Итогом встречи стало подписание Мемо-
рандума о намерении сотрудничества в рамках академической 
мобильности. Основой сотрудничества двух университетов 
станут обмен студентами и преподавателями, налаживание 
культурных и деловых связей и другие вопросы.

Прессцентр СПбГУСЭ.

2 6  с е н т я б р я  2 0 1 1  г .  в  н а ш е м  у н и в е р с и -
т е т е  с о с т о я л а с ь  п р е з е н т а ц и я  к у р с а  п о в ы -
ш е н и я  к в а л и ф и к а ц и и  д л я  р а б о т н и к о в  с о -
ц и а л ь н ы х  с л у ж б  « С о ц и а л ь н а я  р а б о т а  с 
В И Ч - и н ф и ц и р о в а н н ы м и :  п р о ф и л а к т и к а  и  с о -
ц и а л ь н о е  с о п р о в о ж д е н и е » .

ПРЕЗЕНТАЦИЯ
 НОВОГО КУРСА

Т в о и  л ю д и ,  Г У С Э !

ВАЖНЫЙ МЕМОРАНДУМ


